



La famille Mack avec le chancelier allemand Friedrich Merz, qui a participé au Forum de la démocratie.

Des rencontres placées sous le signe de l'amitié franco-allemande

Première édition du Forum Wolfgang Schäuble pour la démocratie à Europa-Park en présence du chancelier allemand Friedrich Merz et de la députée française Brigitte Klinkert

17 novembre 2025

45 jeunes âgés de 18 à 20 ans, venus d'Allemagne et de France, ont participé ce week-end, sur invitation du propriétaire et fondateur d'Europa-Park, Roland Mack, au premier Forum Wolfgang Schäuble pour la démocratie organisé à Europa-Park. Pendant deux jours, ils se sont penchés sur des thèmes tels que les enjeux démocratiques, l'identité nationale et l'amitié franco-allemande.



La famille Mack avec le chancelier allemand Friedrich Merz, qui a participé au Forum de la démocratie.

Le programme a débuté le 14 novembre par un discours de bienvenue de Roland Mack, propriétaire d'Europa-Park et initiateur du Forum pour la démocratie : « Ce forum est dédié à notre ami Wolfgang Schäuble, l'un des hommes politiques les plus importants et des Européens les plus convaincus que notre pays ait connus. A Europa-Park aussi, nous avons toujours poursuivi un objectif clair au cours des 50 dernières années. Pour nous, l'Europe n'a jamais été uniquement un projet politique. L'Europe a été – et reste – une affaire de cœur. »

L'ancienne ministre Brigitte Klinkert a représenté le gouvernement français lors du forum. Elle a déclaré : « De jeunes Français et Allemands ont montré toute la vitalité de notre amitié franco-allemande. Un bel hommage à Wolfgang Schäuble et à l'Europe que nous construisons ensemble. »

Le chancelier allemand Friedrich Merz, qui était une proche du politicien et ancien président du Bundestag Wolfgang Schäuble, décédé en 2023, a salué le Forum pour la démocratie comme une « idée grandiose ».

L'événement a été animé par la journaliste et auteure franco-allemande **Cécile Calla**, ancienne correspondante du journal **Le Monde** à Berlin.

Lors du premier atelier, les jeunes ont échangé sur les défis auxquels sont confrontées les démocraties modernes en Allemagne et en France. Après une visite d'Europa-Park, le deuxième atelier a débuté dans l'après-midi. Intitulé « **L'Allemagne et la France comme berceau de l'Europe** », il a permis aux participants de débattre sur la question de savoir si les deux pays pourront continuer à jouer un rôle moteur au sein de l'Union européenne.

Le deuxième jour, après un court discours du chancelier allemand Friedrich Merz, les participants ont eu l'occasion d'échanger avec lui sur des sujets politiques d'actualité.

Le Forum Wolfgang Schäuble pour la démocratie se tiendra désormais tous les deux ans à Europa-Park et ambitionne de devenir un lieu de rencontre incontournable pour les jeunes Européens qui souhaitent non seulement comprendre la démocratie, mais aussi la vivre activement.

Le forum bénéficie du soutien de l'Office franco-allemand pour la jeunesse (OFAJ), du département de sciences politiques appliquées de l'Université de Fribourg-en-Brisgau et de l'Université franco-allemande de Sarrebruck.



La famille Mack avec le chancelier allemand Friedrich Merz, qui a participé au Forum de la démocratie.



La famille Mack, propriétaire d'Europa-Park, a accueilli des personnalités alsaciennes comme la députée Brigitte Klinkert.



La députée alsacienne Brigitte Klinkert a pris part au Forum aux côtés de Roland Mack, fondateur et propriétaire d'Europa-Park, ainsi que du chancelier allemand Friedrich Merz.